

DONOSTIA / Una biblioteca para Ibaeta

DV. El campus universitario de Ibaeta contará, dentro de dos años, con un centro avanzado de documentación y biblioteca. Ocupará la explanada situada entre el aulario -edificio Ignacio María Barriola- y el vicerrectorado, donde se levantará el edificio diseñado por el arquitecto Ander Marquet Ryan. Las obras, que requerirán una inversión de 27,6 millones de euros, se iniciaron hace varias semanas, aunque su puesta en marcha se oficializó ayer con el acto de colocación de la primera piedra.

El centro contará con una superficie construida de 15.776 m² y nace con la vocación de concentrar recursos y servicios relevantes de apoyo al aprendizaje, la docencia y la investigación, en palabras de la vicerrectora del campus guipuzcoano, Cristina Uriarte. Contendrá un fondo bibliográfico que agrupará los volúmenes - tiene una capacidad para 800.000- que hasta ahora están desperdigadas por las facultades, pero será mucho más. Acogerá nuevos servicios, como aulas de aprendizaje, laboratorio de idiomas, taller de recursos para la docencia... Y, además, se convertirá en sede de institutos, cátedras y otros grupos de investigación, principalmente del ámbito de las Ciencias Sociales, Jurídicas y Humanidades.

El edificio tendrá dos plantas, además de un sótano que se habilitará como aparcamiento con 354 plazas y que acogerá también un depósito compacto para la conservación de materiales especiales y de documentos antiguos, poco consultados. La biblioteca, con 1.200 puestos de lectura, se situará en la planta baja, donde se ubicará el auditorio, con capacidad para 195 personas. En la primera planta se instalarán las salas de bibliografía especializada y las sedes de institutos y cátedras.

Este centro nace para convertirse en un referente de la comunidad universitaria y, por otro lado, en un edificio emblemático para la ciudad, señaló Uriarte. Por fuera, el inmueble se percibe como un volumen único, con fachada de hormigón blanco. El diseño fue en su día objeto de algunas críticas por la escasez de luz natural en el interior o la disposición de las mesas de estudio.

El centro llevará el nombre de Carlos Santamaría, en recuerdo de quien fuera consejero de Educación y miembro de Euskaltzaindia. Su hijo, Antxon Santamaría, director del departamento de Ciencia y Tecnología de Polímeros de la UPV-EHU, y su nieta Clara Mendizabal Santamaría, participaron junto a otros familiares en el acto de colocación de la primera piedra e introdujeron en la urna que se suele enterrar una carpeta con manuscritos del que fuera uno de los impulsores de la UPV.

Más competitividad

El acto reunió a autoridades académicas e institucionales. El consejero de Cultura del Gobierno Vasco, Tontxu Campus, recordó que la mejora de la calidad constituye una condición indispensable para incrementar la competitividad de la universidad y precisamente es el objetivo de la dotación que hacemos a este centro. Campos señaló que en estos momentos de crisis el presupuesto para la Universidad pública vasca crecerá más que el de la CAV.

Para el rector de la UPV, Juan Ignacio Pérez, el centro equilibrará el peso de las áreas de conocimiento en el campus, más orientado a la tecnología. Consideró que el último sitio para apretarse el cinturón es la Universidad y, tras agradecer el esfuerzo del Gobierno Vasco, advirtió de que el campus de Gipuzkoa se está quedando sin espacio para nuevas instalaciones.